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東向島に在住６２年。昨年末に「坂本せん餅」を閉店し、この春常磐線

の北小金というところに引っ越し致しました。永く「坂本せん餅」ご愛顧

いただきました皆様方に御礼申し上げると共に、閉店後のお店の整理やぶ

どう棚等樹木の移動など、諸々お手伝い頂きました てらたまの皆様方に

改めて感謝申し上げる次第です。今後は都会の喧騒を逃れ閑静な郊外の町

で第何番目かの人生を静かに過ごそうと思っていたのではありますが、そ

うはまいりませんでした。住み慣れた場所を離れること２か月(６月２４

日現在)、次第に自分自身の身の置きどころがわからなくなり、いらだちさ

え感じられるようになったのです。 

しかしながら、電車で片道１時間かかりますが、東向島に帰りたもんじ

交流農園で農作業に携わっていると、こころが癒され活力が湧いてくる今日この頃です。 

畑をご利用なさっておられる方々を見ておりますと、楽しみながら生き甲斐をもって農事に励

んでおられる様子であり、大変うれしくやはり農園を造ってよかったと感じております。振り返

ってみれば、農園造りはふるさと納税クラウドファンディングを利用して多数の方々のご賛同と

ご支援をいただき、目標の３年もこの４月にほぼ完成の運びとなりました。開墾から土入れ、そ

の土への苗植え、水やり、そして収穫、さらに収穫祭での皆さんの笑顔と、一連の出来事が大変

感慨深く想い出され、その都度やりがいと達成感を感じられることが、私の喜びです。 

ただ今回のコロナウイルスの問題で落成式を行えない

でいることを大変残念に思っています。その日が早く来

ることを祈りながら、今後も多方面の方々の助言・協力を

いただき、たもんじ交流農園の運営が長期に渡りますよ

う、人材の育成も大事と思っています。この身は住み慣れ

た我が街を離れてしまいましたが、心は引き続きこの街

に留まっていく所存です。どの程度できるかわかりませ

んが、残る人生をたもんじ交流農園と、てらたま協議会に

たずさわらせて頂ければありがたく思います。 

 

 「農園のお隣さん」「うちの畑じまん」に続く３巡目は、皆さんの"人となり"を赤裸々に明かして頂こうと

いう企画です。今回は「今、ハマってます!!」ではなく、「やっちまいました!」の第１回目です。 

  ワーカーズコープの石田です(区画 3-1)。やっちまいました！今年は

コロナ禍で、なかなかたもんじ交流農園に行けず、土づくりがほとんど

できなかったのですが、何も植えないとよくないということになり、４

月から５月にかけて何とか寺島なす、ミニトマト、キュウリ、ジャガイ

モ、ニラなどの種、苗を植えました。しかし植えた後も、畑の手入れも

ほとんどできず、さらに中心メンバーが怪我で入院してしまい、草むし

り、虫駆除がほとんどできないまま、夏を迎えてしまいました。畑は荒

れてしまったのですが、そんな中、てらたま協議会の耕作チームの方や
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他の農園会員の方々が私たちの畑のことを気にかけていただき、面

倒をみてくれていました。そのおかげで、収穫ゼロは免れました。

本当に感謝、感謝です。 

７月になり、３回ほど畑に行き、遅まきながら、草むしり、肥料

補充、収穫を行いました。手入れ不十分で収穫は少ないですが、一

生懸命成長した野菜を収穫出来ています。怪我をした仲間も退院し

ました。まだ農作業はできませんが、残りのメンバーで、できる限

り農園を維持したいと思っています。面倒をみてくれた農園会員の   

みなさま、本当にありがとうございました。 

押上ハワイアンカフェ "GRAB and GO 

GOODIES"(墨田区向島 3 丁目 26-7)の石橋で

す。お陰様で７月を以て開店から１周年を迎える

事が出来ました。これも皆様のお力添えが有って

の事です。誠に有難う御座います。 

現在、たもんじ交流農園では、区画 12-1にて

キュウリ、トマト、ビーツ、ケール、ブルーベリ

ーを育てています。実際にサンドウィッチやスム

ージーに使用して店舗で提供させて頂いていま

す。昨年末から畑を耕し始め、腐葉土等を使用し

土壌改良に取り組んで来ました。そして、段々と

暖かくなってきた頃に種を播きました。種を播いた当初は発芽をするか心配で毎朝様子を見に

行っていました。芽を出してくれた時はとても嬉しかった事を覚えています。その後の追肥の頻

度等は調べながら試行錯誤行いました。 

今回、一番苦労をしたのは何と言ってもキュウリでした。ちょうど、店舗が１周年記念を迎え

る時に記念品として育てた野菜を使用したピクルスを販売する予定でした。しかし、予定してい

た収穫時期は梅雨。うどん粉病にかかってしまいました。初めての出来事でとても苦労しました。

結果として思い通りの収穫量には満たなかったのですが、なん

とか１周年記念の日には育てたキュウリを使用したピクルスを

販売する事が出来ました。今回はとても良い経験になりました。

今回の経験を踏まえて来年は少しでも病気にかからないような

対策を講じて行きたいと思います。 

 たもんじ交流農園で一緒に育てている皆さんにも色々なアド

バイスを頂けたら幸いです。今後も宜しくお願い致します。 

 

 

 

 たもんじ交流農園便り 

№28-般 2020.7.27発行 

題字 田村風來門 

編集 末林和之 

てらたま協議会 (NPO法人 寺島・玉ノ井まちづくり協議会)  
https://www.facebook.com/teratama/ 

問い合わせ先 小川 剛 (080-3421-3115) 

 

 

7月 11日(土)11:00〜「たもんじ交流農園」と「寺

島ナス」が、TV「TOKYO MX」『お江戸に恋して』

で紹介され、人気モデルMC朝比奈さんと、高木新太

郎てらたま協議会理事長が、味のあるトークを繰り広

げました。ご覧になった方は髙木先生に感想を！! 

水口アドバイザー来園日…  8/22(土)10:00～16:00 

耕作チーム作業日:毎月第 3土曜日… 8/15(土)10:00～凡そ 12:00 

てらたま協議会より 

荒れた頃の畑とたまたま隣の

畑に来た診断士の高田さん 


